
 
    

   Quartierverein Niederwies Untersiggenthal 
 

__________________________________________________________________________________ 

 

 

Protokoll der 

36. Mitgliederversammlung 
des QV Niederwies am 19. Januar 2020 

Im Niederwiesstübli 

 
 

1. Begrüssung 
Präsident Erich Keller begrüsst nach dem Willkommens-Apéro die Versammlungs-
teilnehmer um 17.15 Uhr zur 36. Generalversammlung des Quartiervereins 
Niederwies. 
 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
Es wird beschlossen, auf einen Stimmenzähler zu verzichten. 
 
 

3. Präsenzliste 
Entschuldigt haben sich drei Mitglieder 
 
Anwesend sind:    12 Mitglieder 
Absolutes Mehr:        7 Stimmen 

 
 

4. Genehmigung Traktandenliste 
Alle Quartier-Briefkästen wurden mit einer Einladung für die Generalversammlung 
bedient. Die ausserhalb des Quartiers wohnenden Mitglieder wurden schriftlich per 
Post eingeladen. Ebenfalls eingeladen wurden die Bewohner der neuen 
Mehrfamilienhaus-Überbauung „im Bungert“ ennet der Landstrasse.  
Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form genehmigt. 

 
 

5. Protokoll der 35. Generalversammlung 
Protokoll der letzten Generalversammlung wurde vom Vorstand kontrolliert und für in 
Ordnung befunden. 
Dank an den Verfasser Erich Keller. Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 

6. Jahresbericht zum QV-Jahr 2019 
Präsident Erich Keller verliest den Jahresbericht 2019. Mit drei Vorstandssitzungen 
wurde das ganze Vereinsjahr geplant und durchgeführt.  
 



Zusätzlich nahm der Präsident an den drei offiziellen Bundesfeier-OK-Sitzungen sowie 
an zwei Dorfvereinigung-Sitzungen teil. Am 20. Januar 2019 fand die GV statt: 15 
Mitglieder nahmen daran teil. Der positive Rechnungsabschluss wurde mit Applaus 
zur Kenntnis genommen und der Mitgliederbeitrag von Fr. 10.00 bestätigt. 
Die Pfingstwanderung fand am 25. Mail 2019 statt und führte zur Herzoghütte, Baden-
Dättwil, wo Fritz Kalt das Lagerfeuer bereits auf Betriebstemperatur gebracht hatte. 
Bereits zum sechsten Mal erklärten sich die drei Quartiervereine, zusammen mit dem 
Hockeyclub bereit, gemeinsam die offizielle Bundesfeier durchzuführen. 
Am 31. August fand ein tolles Strassenfest statt das, auch dank dem herrlichen 
Wetter, wiederum zahlreiche Gäste ans Fest lockte. Es gab Bier vom Fass, feines 
Raclette und Würste vom Grill. Ad hoc wurde auch zum Geburtstag einer Teilnehmerin 
ein Happy Birthday gesungen, 
Am 14. Dezember nahm infolge Wind und Regen eine etwas kleinere Anzahl 
Quartierbewohner an der Adventsfenstereröffnung teil und die Aktion 'eine Million 
Sterne' musste unter dem Dach der Teppichsiedlung aufgestellt werden. Es gab 
würzige Gerstensuppe, von Mauri gekocht, Glühwein und von verschiedenen 
Spenderinnen gebackene, feine Kuchen. 
Traditionsgemäss fand zum Beginn des neuen Jahres der Neujahrsapéro mit leckeren 
Speckzöpfen und Prosecco statt. Trotz der Kälte liessen sich die Niederwiesler die 
Gelegenheit zum Austausch mit den Nachbarn nicht nehmen, sie kamen und es 
entstanden spannende und gute Gespräche. 
Der Quartierverein hat wieder ein Anschlagbrett für Gemeinde- und 
Vereinsaktualitäten: Der Standort ist im Einmündungsbereich 
Steigstrasse/Niederwiesstrasse.  
Leider musste im vergangenen Jahr von zwei Quartierbewohnerinnen Abschied 
genommen werden: Frau Edith Streich und Frau Trudi Knecht. Gestorben ist auch 
Frau Martha Benz, Ehefrau vom früheren Revisor Moritz Benz. An dieser Stelle den 
Angehörigen ein herzliches Beileid. 

 
 

7. Jahresrechnung 2019 
Dank der erfreulichen Gewinnbeteiligung von CHF 924.90 aus der Mitarbeit bei der 
Bundesfeier, darf unsere Kassierin Lucia einen Gewinn von CHF 1'159.00 (2018: 
902.50) präsentieren. Das Vereinsvermögen beträgt per 31. Dezember 2019 CHF 
18'667.70. (2018: 17'508.51). Im Detail hat Kassierin Lucia Utrio über die Kasse 
orientiert. 
Albert Mathys fragt, ob mit dem relativ hohen, gesparten Betrag Aktivitäten geplant 
seien. Seine Frage wurde verdankt mit dem Verweis auf die Traktanden 10 und 11: 
Budget und Jahresprogramm 2020. 

 
 

8. Revisorenbericht / Décharge-Erteilung an den Vorstand.  
Als Revisoren haben Thomas Binggeli und Hermann Kölsch in Anwesenheit der Kas-
sierin die Kassen mit den Belegen verglichen. 
 
Der von Revisor Thomas Binggeli verlesene Bericht wird von der Versammlung ein-
stimmig genehmigt. 

 
 

9. Wahlen Vorstand und Revisoren 
Zur Wiederwahl vorgeschlagen und auch wieder gewählt wurden Lucia Utrio,  
Peter Sälzle und Erich Keller. Neu wird als Aktuarin Gabi Grimm in den Vorstand  
gewählt. Diese Wahl ist eine Übergangslösung, bis eine geeignete Kraft gefunden 
werden kann. 
 



Die GV erteilte dem Vorstand die Kompetenz, im Laufe des Jahres ein weiteres Vor-
standsmitglied zu suchen. 
 
Die Revisoren Thomas Binggeli und Hermann Kölsch werden einstimmig wieder-
gewählt.  
 
 

10. Budget und Jahresbeitrag 2020 
Das Budget 2020 wird im Rahmen der Rechnung 2019 genehmigt. 
Der Mitgliederbeitrag bleibt bei bescheidenen CHF 10.- 
 
Geplant ist die Anschaffung von T-Shirts für Vorstandsmitglieder und Helfer bei 
Anlässen. Das Logo dazu soll bei H.P. Kühni nachgefragt werden. Von den 
Anwesenden kommt die Empfehlung bei der Qualität der Leibchen nicht zu sparen 
und auch einige Exemplare in der Grösse XXL zu beschaffen. 
 
Aus einer Mitgliederumfrage geht hervor, dass eine Stadtführung mit anschliessendem 
Zusammensitzen wünschenswert wäre. Der Vorstand klärt die Frage nach geeigneten 
Themen und Daten ab und wird die Mitglieder informieren. Zeitfenster: Mitte Mai 2020. 
 
 

11. Jahresprogramm 2020 
Die Pfingstwanderung ist noch nicht im Detail festgelegt. Was aber fest steht ist, dass 
die Leistung kein Thema sein soll. Es wird immer ein Ziel gesucht, das auch ohne 
langes Wandern erreicht werden kann.  
Die Stadtführung in Baden wird vom Vorstand weiterverfolgt. 
Der Präsident informiert, dass Jürg Becher aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr 
als Festbeiz-Wirt am 1. August zur Verfügung stehen wird. Spontan meldet sich Albert 
Mathys und erkundigt sich über die Anforderungen für diese Arbeit. Erich Keller gibt 
ihm Auskunft und wird Albert alle Unterlagen beschaffen, damit er sich ein Bild über 
Umfang und Anforderungen der Veranstaltung machen kann. 
QV-Fest wird im üblichen Rahmen am 29. August stattfinden. 
Am 12. Dezember ist wieder das Adventsfenster mit der Aktion 1 Mio-Sterne geplant. 
Neujahrsapéro ist wie immer am 1. Januar, E. + G. Grimm haben bereits zugesagt. 
Das Datum für die GV steht noch nicht fest, wird aber später stattfinden, da die Bank 
die nötigen Rechnungsbelege verspätet liefert und die Kontrolle mit den Revisoren 
anschliessend vereinbart werden muss. Aus der Versammlungsmitte wird 
vorgeschlagen, dass mittels online-banking einerseits die Bankbelege/Abschlüsse 
sofort beschafft werden können und zudem die Kontospesen reduziert werden. 
 
 

12. Anträge von Mitgliedern 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

13. Verschiedenes 
Das vorgesehene Traktandum 13. Verschiedenes konnte an der Versammlung nicht 
behandelt werden. Der Präsident wird die Meinung der anwesenden Mitglieder per 
Mail einholen. Es betrifft dies ein Begehren der Familie Roger Hitz, Höhenweg 64, 
betreffend Einführung Tempo 30 im gesamten Gemeindegebiet und damit Entfernung 
des grossen Blumentopfes als Strassen-Verengung. Rund 20 Kinder aus dem 
Niederwiesquartier und den Überbauungen am Hang benutzen diesen 
Fussgängerstreifen über die Steigstrasse in Richtung Unterführung. Sie fühlen sich 
nun ungeschützt beim Überqueren. 
 



 
 
 
 
 
DANK 
 
  An Fritz und Simon Kalt fürs Organisieren der stets abwechslungsreichen, nicht 

zu anstrengenden Pfingstwanderung. 
 
 Ernst und Gabi Grimm für das Organisieren des Neujahrsapéros sowie die 

ergänzte, wunderschöne Krippe. 
 
 An Maurizio Utrio für die vielen Einsätze am Grillstand, bei der Adventsfenster-

Eröffnung und überall dort wo er sich als Küchenchef einsetzen liess. 
 
 
Gedankt wurde auch allen Kuchenbackerinnen für die immer geschätzten feinen Sa-
chen. 
 
Dank geht an Lucia und Peter für ihre wertvolle Mitarbeit im Vorstand. 
 
Der Vorstand hat sich wie im Vorjahr zu einem Pizza-Essen getroffen und so auch in-
nerhalb des Vorstandes die Kollegialität gefördert. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen aus der Mitte der Versammlung. 
 
Zum Schluss werden die Versammlungsteilnehmer zu einem kleinen Imbiss in Form 
von Wienerli und Rauchwürsten sowie Kaffee und Kuchen eingeladen. 
 
 
Schluss der Generalversammlung; 18.45 Uhr 
 
 

 
5417 Untersiggenthal, 23. Januar 2020 
 
Gabi Grimm, Protokoll 
 
 
 

 


